

GANADORES CONCURSO DE MICROCUENTOS TEMA SELLO 2023 SEDE LOS ÁNGELES

El Camino de la Excelencia

María era una maestra joven que ardía de pasión por la enseñanza. Desde temprana edad, admiraba el trabajo pionero de la doctora María Montessori en el campo educativo. Su mayor deseo era emular a su ídolo y dejar una huella en la vida de sus estudiantes. Un día, mientras investigaba en la biblioteca de su pequeña ciudad, tropezó con una carta antigua que cambiaría su destino de manera irreversible. Dicha carta, escrita por la propia María Montessori, versaba sobre la vital importancia del esfuerzo y la excelencia en la educación. Montessori compartía sus vivencias en la creación de un entorno educativo enriquecedor que permitiera a los niños alcanzar su máximo potencial. María se vio profundamente inspirada por las palabras de su heroína y se propuso seguir sus pasos. Comenzó a explorar, recolectar información y estudiar a fondo el enfoque Montessori. Horas y horas las pasaba en la biblioteca, sumergida en los libros de Montessori, tomando notas sobre ideas que podría implementar en su propio salón de clases. Pero María sabía que el esfuerzo no se limitaba a la adquisición de conocimiento; implicaba un compromiso total con sus alumnos. María consiguió un trabajo como maestra en una escuela pública, enfrentando desafíos diarios. Sus estudiantes procedían de diversas circunstancias socioeconómicas y poseían distintos niveles de habilidad. Inicialmente, se sintió abrumada, pero no perdía de vista las palabras de María Montessori y se esforzaba al máximo. Creó un ambiente de aprendizaje que fomentaba la exploración y el descubrimiento independiente de los niños. Proveyó materiales educativos adecuados y los animó a avanzar a su propio ritmo. María estaba dedicada a ayudar a cada alumno a alcanzar su máximo potencial.

El camino no resultó fácil. María tuvo que superar obstáculos administrativos y resistencia por parte de algunos padres que no comprendían su enfoque. Sin embargo, perseveró, consciente de que la excelencia requería paciencia y determinación. Con el tiempo, empezó a observar cambios asombrosos en sus estudiantes. Los niños se volvieron más autónomos, curiosos y confiados. Algunos de sus estudiantes que habían enfrentado dificultades previamente comenzaron a destacar en áreas que jamás habrían imaginado. María sabía que había hallado su propósito y que estaba siguiendo los pasos de su heroína, María Montessori. A medida que los años transcurrían, la reputación de María como maestra se expandió. Sus métodos se convirtieron en un modelo a seguir en la comunidad educativa. Padres y colegas admiraban su dedicación y compromiso con el esfuerzo y la excelencia.

Un día, María recibió una invitación inesperada. Había sido seleccionada para asistir a una conferencia internacional sobre educación, donde tendría la oportunidad de conocer a

María Montessori en persona. Se sentía emocionada y nerviosa al mismo tiempo. ¿Qué le diría a su heroína? Durante la conferencia, María escuchó las palabras de Montessori acerca de la importancia de la dedicación, la paciencia y la pasión en la educación. Cuando finalmente tuvo la oportunidad de encontrarse con su ídolo, le expresó su gratitud por ser su fuente de inspiración y le relató cómo había aplicado sus enseñanzas en su propio salón de clases.

María Montessori sonrió y le dijo: "El auténtico esfuerzo y la excelencia en la educación brotan de la comprensión profunda de las necesidades de cada niño y la firme resolución de ayudarlos a alcanzar su máximo potencial. Tú has comprendido eso, y eso te convierte en una maestra excepcional. Continúa inspirando a tus alumnos y siguiendo tu pasión". El encuentro con María Montessori fue un momento imborrable en la memoria de María. Se sintió validada en su enfoque y reafirmó su compromiso de esforzarse al máximo en su labor educativa. Sabía que el sendero hacia la excelencia en la educación requería un esfuerzo constante y una pasión inquebrantable. María siguió inspirando a sus alumnos a alcanzar su máximo potencial, tal como lo hizo su heroína, María Montessori.

kletus

El Jardín del Conocimiento

Había una vez un pequeño pueblo rodeado de colinas verdes y bosques frondosos. En el centro de este pueblo, se encontraba una escuela muy especial conocida como "El Jardín del Conocimiento". María, una dedicada maestra, había fundado esta escuela siguiendo los principios de María Montessori. En el "Jardín del Conocimiento", no se evaluaban a los estudiantes por sus calificaciones o comparaciones con otros. En su lugar, María inspiraba a los niños a esforzarse por la excelencia en todo lo que hacían. Cada niño tenía la libertad de explorar y aprender a su propio ritmo, fomentando su curiosidad y amor por el aprendizaje.

Un día, un niño llamado Mateo llegó al "Jardín del Conocimiento". Mateo era un niño tímido y reservado, pero tenía una mente inquisitiva y un espíritu luchador. Desde el primer día, María notó su deseo de aprender y su voluntad de esforzarse al máximo. María observó cómo Mateo se dedicaba a una pequeña planta en el rincón del jardín de la escuela. Cada día, regaba la planta, la cuidaba y la observaba con admiración. A medida que pasaba el tiempo, la planta creció y floreció, y Mateo aprendió sobre el ciclo de la vida y la importancia de la paciencia y el esfuerzo.

Un día, Mateo se acercó a María y le preguntó: "¿Cómo puedo hacer para aprender más sobre el mundo que me rodea? Quiero ser excelente en todo lo que hago". María sonrió y le dijo: "La excelencia no se logra de la noche a la mañana, Mateo. Se trata de esforzarse constantemente, aprender de tus errores y nunca dejar de preguntar". María le dio a Mateo un libro y le dijo que explorara las páginas y compartiera lo que aprendiera con sus compañeros. Mateo se sumergió en el libro con entusiasmo y pronto se convirtió en un experto en una amplia variedad de temas.

Compartía su conocimiento con sus amigos, inspirándolos a esforzarse también. Con el tiempo, el pequeño Mateo se destacó en todas las áreas de la escuela. No solo se convirtió en un estudiante sobresaliente, sino que también se convirtió en un modelo a seguir para sus compañeros. Su dedicación y pasión por el aprendizaje eran evidentes en cada cosa que hacía.

Un día, María reunió a todos los niños en el jardín y les dijo: "Hoy, celebramos el esfuerzo y la excelencia de Mateo. Él nos ha demostrado que, con determinación y pasión, podemos lograr grandes cosas. No se trata de ser el mejor, sino de dar lo mejor de uno mismo en todo momento". Mateo sonrió y miró a sus amigos. Les dijo: "La excelencia está en todos nosotros. Cada uno tiene un jardín de conocimiento que puede cultivar con esfuerzo y dedicación. Siempre pregunten, exploren y nunca dejen de aprender".

El "Jardín del Conocimiento" continuó floreciendo con la inspiración de María y el ejemplo de Mateo. Los niños entendieron que la verdadera excelencia no radicaba en ser perfecto, sino en esforzarse constantemente por ser la mejor versión de sí mismos. Y así, en aquel pequeño pueblo, el esfuerzo y la excelencia se convirtieron en los valores fundamentales de una comunidad de aprendices comprometidos con el crecimiento y la exploración constante.

Ely

La Luna que Brillaba más que el Sol

La vida es muy azarosa; hay desafíos que pueden parecer pequeños para ciertas personas, pero que, dado los diversos factores que rodean y acompañan a otro conjunto de personas, se convierten en el logro más grande de sus vidas.

Luna tiene 23 años y hace poco obtuvo su título universitario. Quizás para muchos este dato es irrelevante, pero, para ella y su familia, se convierte en un hito extremadamente especial e importante, ya que conocen toda la historia de esfuerzo que hay detrás de la excelencia académica constante de Luna.

Desde pequeña, tanto la madre de Luna como ella, han sufrido de depresión y ansiedad, lo que provocó que Luna faltase mucho a la escuela, y que fuese más sensible al ambiente hostil que puede llegar a existir dentro de un salón de clases. De igual forma, se las arregló para tener un buen promedio de notas, lo que se mantuvo hasta la enseñanza media, pues al llegar a la universidad, su buen promedio pasó a ser el mejor de la clase.

Hay muchos obstáculos que se interpusieron en el camino de Luna; a pesar de ser buena hija, buena hermana, buena alumna y buena amiga, la vida se empeñaba en complicar su vida. Además de la carga académica de la universidad, Luna tenía que cuidar a su madre enferma, pues esta había sido diagnosticada con cáncer cuando ella iba en su quinto semestre de universidad, situación que se volvía cada vez más complicada, pues su familia

es de escasos recursos económicos, lo que era un peso más que debía de cargar Luna en su ya casi llena mochila; la impotencia de no poder aportar dinero al hogar debido a la escasez de tiempo, el cual se iba por completo en los quehaceres de la universidad y en cuidar a su madre, se volvía muchas veces insoportable.

No siempre querer es poder, era una frase que se repetía Luna constantemente en su cabeza, pues es el mensaje que la vida se ha empeñado en darle, ya que a pesar de todo el empeño que les ha puesto a las actividades diarias que debía de realizar —incluyendo las académicas- se veía constantemente opacada por el resto de malas noticias que debía de escuchar a diario, teniendo en su mente los constantes quejidos de su madre producto del dolor que sentía producto del tratamiento oncológico para poder combatir el cáncer que se había desarrollado en su maltratado cuerpo.

Los años pasaron y, a pesar de todo lo mencionado anteriormente y contrario al pesimismo que llegó a asechar a Luna, las cosas comenzaron a mejorar y todo gracias a su esfuerzo; su madre recibió la noticia de que ya no tiene cáncer en su cuerpo y su familia tiene una mejor situación económica, a la cual podrá aportar pronto Luna, ya que ella, logró titularse con excelencia, siendo la primera persona de la familia con un título universitario. Este suceso, marcó un antes y un después tanto para Luna como para su familia, pues todos podían estar de acuerdo con una cosa: ese día, Luna brillaba más que el sol.

Bunnori